

Rétroviser... !



« *Rétroviser* » poursuit ce jour son objectif qui consiste à comprendre. Comprendre le passé pour initier une réflexion corroborant à la construction d'un demain davantage sécuritaire. Le grand demi-fond national est de nouveau l'invité.

En analysant les contingents des 11 nationaux 2022 pour vieux, des 9 pour yearlings et des 4 pour pigeonneaux, la précédente publication a illustré que la dernière campagne n'a pas connu la réussite escomptée des trois saisons précédentes. Et ce, même si il est parfois facile et tentant de ne retenir que la progression de la relève ailée 2022 par rapport à celle de 2021, une progression qui reste à distance éloignée de celles des années 2020 et 2019 principalement. Une hiérarchie (voir le précédent « *Rétroviser* ») entre EP et EPR fut établie. Mais cette hiérarchie est-elle entérinée au niveau de la réussite sportive ? Le présent dossier tente de répondre à la question.

La réussite... un pesant d'or

Décrocher une palme nationale s'avère un moment fort dans un parcours colombophile. Tant la victoire apporte chez l'amateur primé, outre la notoriété par la reconnaissance des pairs, la joie, la fierté d'avoir réuni les conditions optimales pour que le pigeon victorieux, l'acteur à ne surtout pas oublier, réussisse « *la* » performance de sa carrière qui, bien souvent, pour diverses raisons, s'arrête à ce moment de gloire.

Pour s'imprégner des tendances sportives rencontrées au cours de l'exercice 2022, « Coulon Futé » propose deux tableaux. En l'occurrence deux « *concentrés* » d'informations numériques qui contribuent à construire un regard global ne tombant pas dans le piège consistant à mettre en exergue un ou des faits particuliers.

Le premier tableau liste les provinces détentrices de premières places sur les différents podiums de grand demi-fond national 2022. Ce qui représente le Graal sportif en quelque sorte. Les couleurs usitées dans ce tableau permettent de comparer aisément les bilans d'étapes répétées. De son côté, le second recherche la répartition des citations provinciales reprises dans les « *tops 20* » des épreuves nationales. Pour entre autres voir si une corrélation existe entre la participation et la réussite encourue. En d'autres termes, pour voir si l'effet de « *masse provinciale* » est prépondérant dans la quintessence des vols. Les couleurs usitées à cette occasion recherchent la facilité pour subvenir à d'éventuelles analyses ciblées sur les différentes catégories.



Palmarès 2022			
Date	Etape	Contingent	Province lauréate
28/05	Bourges	33.410 V	Hainaut
		24.221 Y	Hainaut
04/06	Argenton	20.467 V	Brabant flamand
		18.763 Y	Hainaut
18/06	Argenton	10.632 V	Flandre occidentale
		12.938 Y	Flandre orientale
26/06	Issoudun	8.151 V	Flandre orientale
		12.349 Y	Flandre orientale
09/07	Guéret	8.375 V	Anvers
		12.208 Y	Anvers
15/07	La Souterraine	4.907 V	Flandre occidentale
		6.761 Y	Anvers
30/07	Bourges	7.606 V	Flandre occidentale
		10.366 Y	Flandre orientale
		23.847 P	Anvers
06/08	Châteauroux	4.003 V	Flandre occidentale
		5.720 Y	Anvers
21/08	Argenton	5.160 V	Flandre orientale
		22.869 P	Anvers
27/08	Argenton	2.276 V	Anvers
		13.393 P	Flandre occidentale
10/09	Châteauroux	1.936 V	Hainaut
		17.081P	Limbourg

Sur les 23 palmes délivrées en 2022 par le grand demi-fond national, 7 (30 %) sont tombées dans l'escarcelle de la province d'Anvers, 5 (22 %) dans celles des Flandres occidentale et orientale, 4 (17 %) dans celle du Hainaut et 1 (4 %) dans celles du Brabant flamand et du Limbourg. Force est de constater que toutes les cinq EP flamandes sont ainsi reprises au palmarès 2022 pour une seule EPR francophone dont trois des quatre citations qu'elle décroche ont été réalisées par la même colonie

A titre comparatif pour rappel, en fond national 2022, sur les quatorze palmes, 8 (57 %) sont tombées dans l'escarcelle de la Flandre occidentale, 4 (29 %) dans celle de la Flandre orientale, 1 (7 %) dans celles d'Anvers et du Hainaut. Quatre des sept EP/EPR (trois flamandes et une francophone) ont de la sorte siégé sur la plus haute marche des podiums.



Tops « 20 »

Quelles tendances « élitistes » dégager des différents vols ? Les quorums de prix enlevés par chaque province belge lors de chaque épreuve ne peuvent que dessiner une piste de réflexion. Le tableau ci-dessous livre en effet moult informations qui, avec le recul indispensable, construisent une opinion fondée.



Etape		Anvers	Brabant flamand	Brabant wallon	Flandre occidentale	Flandre orientale	Hainaut	Liège	Limbourg	Luxembourg	Namur
Bourges I	V	1	8	-	-	1	7	-	3	-	-
Bourges I	Y	6	8	-	-	1	2	-	3	-	-
Argenton I	V	1	2	-	6	3	5	1	1	-	1
Argenton I	Y	-	4	1	5	5	5	-	-	-	-
Argenton II	V	-	1	-	4	13	2	-	-	-	-
Argenton II	Y	-	1	-	5	14	-	-	-	-	-
Issoudun	V	1	1	-	5	13	-	-	-	-	-
Issoudun	Y	-	1	-	8	10	-	-	1	-	-
Guéret	V	10	5	-	1	1	3	-	-	-	-
Guéret	Y	11	6	-	-	2	1	-	-	-	-
La Souterraine	V	3	-	-	5	9	3	-	-	-	-
La Souterraine	Y	4	-	-	-	15	1	-	-	-	-
Bourges II	V	-	3	1	7	2	6	-	1	-	-
Bourges II	Y	4	1	-	1	12	1	-	1	-	-
Bourges II	P	8	3	-	3	5	-	-	1	-	-
Châteauroux I	V	6	4	-	4	5	-	-	1	-	-
Châteauroux I	Y	12	2	-	1	3	-	-	2	-	-
Argenton III	V	8	2	-	4	2	3	-	1	-	-
Argenton III	P	13	1	-	1	4	1	-	-	-	-
Argenton IV	V	8	3	-	-	7	1	-	1	-	-
Argenton IV	P	14	1	-	1	4	-	-	-	-	-
Châteauroux II	V	4	2	2	-	-	5	1	6	-	-
Châteauroux II	P	-	-	-	20	-	-	-	-	-	-
Total V		42	31	3	36	56	35	2	14	-	1
Total Y		37	23	1	20	62	10	-	7	-	-
Total P		35	5	-	25	13	1	-	1	-	-
Total		114	59	4	81	131	46	2	22	-	1



Qu'est-il correct d'avancer ?

- ✓ En premier lieu quatre classements reprenant les pourcentages forgés par chaque EP/EPR.

Dans les vieux. La Flandre orientale (25,5 %) l'emporte. Elle devance la province d'Anvers (19,1 %) qui savoure à cette occasion son premier podium national 2022. Cette dernière précède la Flandre occidentale (16,4 %) quasi à égalité avec le Hainaut (15,9 %). Le Brabant flamand (14,41 %) est repris, à faible distance, sixième dans la hiérarchie, mais distancie sérieusement dans l'ordre le Limbourg (6,4 %), le Brabant wallon (1,4 %), Liège (0,9 %) et Namur (0,5 %). Le Luxembourg n'est pas cité.

Dans les juniors. La Flandre orientale (38,8 %) écrase la concurrence. Elle devance de nouveau Anvers (23,1 %) qui relègue dans l'ordre le Brabant flamand (14,4 %), la Flandre occidentale (12,5 %), le Hainaut (6,3 %), le Limbourg (4,4 %) et le Brabant wallon (0,6 %). Les trois provinces de l'EPR Liège-Namur-Luxembourg ne sont pas citées.

Dans les jeunes, Anvers (43,8 %) apprécie la plus haute marche de son deuxième podium national 2022, devance la Flandre occidentale (31,3 %). Cette dernière dame nettement le pion à sa consœur la Flandre orientale (16,3 %). Suivent postérieurement dans l'ordre le Brabant flamand (6,3 %), le Hainaut et le Limbourg à égalité (1,3 %). Le Brabant wallon et les trois provinces de l'EPR Liège-Namur-Luxembourg ne sont pas cités.

Au général. La Flandre orientale (28,5 %), classée deuxième en fond national, triomphe. Elle précède la province d'Anvers (24,8 %), troisième sur les 800 km. La Flandre occidentale (17,6 %), classée première en fond, ne peut que découvrir par contre la plus petite marche du podium national. A distance respectable suit le Brabant flamand (12,8 %) occupant comme en fond la quatrième place. Le Hainaut (10 %) et le Limbourg (4,8 %) confirment respectivement leurs cinquième et sixième places décrochées sur les plus longues distances. A distance respectable suivent dans l'ordre le Brabant wallon (0,9 %), Liège (0,4 %) et Namur (0,2 %). Le Luxembourg n'est pas cité.



- ✓ Ensuite... un maximum 8 !

La répartition des citations entre provinces offre-t-elle un harmonieux équilibre dans les « tops 20 » des confrontations nationales 2022 de grand demi-fond ? Cette question, tout un chacun a le droit de se la poser. Une lecture particulière du précédent tableau apporte quelques indices sans pour autant faire interférer les caprices d'Eole. Le verdict :

- Aucun « top 20 » n'a repris dix voire neuf provinces.
- Un seul « top 20 », celui de l'Argenton 1 pour V, a recensé huit provinces.
- Quatre « tops 20 », ceux des Brive pour V & Y, celui d'Argenton 3 pour V et celui de Châteauroux 2 pour V, n'ont dénombré que six provinces.



- Huit « *tops 20* », ceux de Bourges 1 pour V& Y, celui d'Argenton 1 pour Y, celui de Bourges 2 pour P, ceux de Châteauroux 1 pour V & Y, celui d'Argenton 3 pour P et celui d'Argenton 4 pour V, ont repris cinq provinces.
- Sept « *tops 20* », celui d'Argenton 2 pour V, ceux d'Issoudun pour V & Y, ceux de Guéret pour V & Y, celui de La Souterraine pour V et celui d'Argenton 4 pour P, ont recensé quatre provinces.
- Deux « *tops 20* », celui d'Argenton 2 pour Y et celui de La Souterraine pour Y, ont totalisé trois provinces.
- Fait inédit pour 2022, un seul « *top 20* », celui du Châteauroux 2 pour P, n'a recensé qu'une seule province, en l'occurrence celle de Flandre occidentale.

Bonne réflexion.

